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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Frente a violencia, buscan fortalecer Procuraduría de Defensa al Menor 
https://www.contramuro.com/frente-a-violencia-buscan-fortalecer-procuraduria-de-
defensa-al-menor/ 
Frente a la situación de violencia que viven en Michoacán niñas, niños y adolescentes, se 
busca fortalecer la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, proyectando un 
Centro de Justicia especializado en la materia. De acuerdo con la diputada Daniela de los 
Santos Torres, la carencia de personal, recursos y fuerza que se necesitan, no permiten a 
la Procuraduría actual garantizar los derechos de niñas, niños y adolescentes. “Tenemos 
una Procuraduría que intenta hacer todo lo mejor, pero que a nivel jerárquico es muy 
pequeño”, refiere la legisladora quien explica que Michoacán permanece a la cabeza entre 
los estados del país en reclutamiento de menores por parte del crimen organizado, así como 
estamos en los primeros lugares de trata y abuso sexual, “sí tenemos que hacer algo por 
defender a nuestras niñas y niños”. 
 
En Congreso de Michoacán propondrán regular transportes de servicios digitales 
https://www.monitorexpresso.com/en-congreso-de-michoacan-propondran-regular-
transportes-de-servicios-digitales/ 
Ante las constantes quejas sobre los servicios digitales de transporte, el legislador local, 
Baltazar Gaona García, presentará una iniciativa para reformar la Ley de Comunicaciones 
y Transportes de Michoacán para regular a los autos, motociclistas y bicicletas que ofrecen 
servicios de transporte. En este sentido, explicó que se busca regular a los transportes de 
servicio de plataforma digital tipo UBER, Didi o Indriver para que se registren y haya una 
licencia con pago de contrubuciones igual que ahora hacen taxis, combis, camiones y 
demás servicios de transporte. Se trata dijo que tengan “piso parejo” paguen un permiso y 
se identifiquen como tal. 
 
Acuerdan STASPLE y diputados incremento de 3.5% a salario y 1.5% a prestaciones 
https://postdata.news/acuerdan-stasple-y-diputados-incremento-de-3-5-a-salario-y-1-5-a-
prestaciones/ 
Finalmente, el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo y el Congreso de 
Michoacán, lograron acuerdos en la negociación contractual de este año, con un aumento 
de 3.5% a salario y 1.5% a las prestaciones que no se calculan en pesos, aunque fueron 
40 las que tuvieron una mejora con un aumento en efectivo. El líder gremial, Rogelio 
Andrade Vargas precisó que el retroactivo correspondiente al sueldo se pagará a partir del 
primero de enero y el resto desde el primero de marzo, al señalar que debido a la falta de 
recursos que han argumentado los diputados, en esta ocasión, se restringió el pago de las 
compensaciones, ya que en años anteriores el sindicato distribuía algunas de manera 
directa. 
 
Reformas a Ley de Desarrollo Social protegen a mujeres embarazadas 
https://www.contramuro.com/reformas-a-ley-de-desarrollo-social-protegen-a-mujeres-
embarazadas/ 
Para el diputado Juan Carlos Barragán, las reformas a la Ley de Desarrollo Social 
realizadas por el Congreso del Estado y que motivaron observaciones del Ejecutivo Estatal, 
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“protegen a las mujeres embarazadas”. Tocará a la Comisión de Desarrollo Social analizar 
las observaciones realizadas por el Ejecutivo del Estado, mismas que primero deben ser 
turnadas a Pleno para que de ahí se envíen a la Comisión. Cabe apuntar que en sus 
observaciones el Ejecutivo refiere que el Congreso del Estado es incompetente para otorgar 
derechos no previstos en la Constitución Política de México, como los que buscó reconocer 
la Cámara a embriones dentro de la Ley de Desarrollo social mediante una reforma 
aprobada el pasado 23 de junio por el Pleno. 
 
Pese a beneficios recibidos, diputados se echan la bolita por despidos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pese-a-su-beneficio-diputados-se-echan-la-bolita-
de-despidos-en-congreso/ 
Ante el desaseo financiero en el Congreso del Estado que derivó en el despido de 
trabajadores, todos los diputados buscan culpables y ninguno asume responsabilidad 
alguna, pese a ser los beneficiarios directos. Como grupos parlamentarios o, en lo 
individual, los diputados demandan en todos los tonos el saneamiento de las finanzas y 
respetar los derechos de los trabajadores despedidos, desde exhibir a los responsables del 
desorden hasta la propuesta de un gran acuerdo político, administrativo y financiero entre 
los 40 diputados. El coordinador de los diputados del Partido del Trabajo (PT), Reyes 
Galindo, expuso la necesidad de que se transparente el manejo de los recursos públicos 
que se manejan en el Poder Legislativo y de exhibir a los responsables de los malos 
manejos, para acabar con el desaseo administrativo.  
 
Congreso, omiso en aprobar nueva Ley de Desarrollo Urbano para el Estado 
https://revolucion.news/congreso-omiso-en-aprobar-nueva-ley-de-desarrollo-urbano-para-
el-estado/ 
El Congreso del Estado ha sido omiso en aprobar una Ley en materia de asentamientos 
humanos, ordenamiento territorial y desarrollo urbano, tal y como le fue mandatado por la 
Legislatura Federal cuando ésta aprobó la norma para lo nacional. El 28 de noviembre de 
2016 en el Diario Oficial de la Federación fue publicada la Ley General de Asentamientos 
Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, que en su artículo tercero 
transitorio estableció el plazo de un año para que las autoridades de los tres órdenes de 
gobierno crearan o adecuaran todas las disposiciones legales y reglamentarias 
relacionadas con los contenidos de la norma general. Las pasadas Legislaturas harían caso 
omiso a tal mandato, y ha sido hasta la actual que los trabajos en la materia arrancaron. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura refrenda compromiso con trabajadores del STASPLE 
La Diputada Adriana Hernández Íñiguez, Presidenta del Congreso del Estado, refrendó el 
respeto a los derechos de las y los trabajadores del Legislativo, tras la firma del convenio 
con integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE).  
El Congreso del Estado y el STASPLE lograron un acuerdo exitoso, en el cual la Diputada 
destacó el diálogo abierto y respetuoso.  En el mencionado convenio se incluyen un 
aumento salarial y mejora en las condiciones generales de trabajo, mismo que fue signado 
por Adriana Hernández Íñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva, como representante legal 
del Poder Legislativo; Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, Auditor Superior de Michoacán; por 
parte del STASPLE: Rogelio Andrade Vargas, Secretario General, Edelmira Mendoza 
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Moreno, Secretaria de Trabajo y Conflictos y Raymundo Romero Monroy, Secretario de 
Organización Estadística y Propaganda; así como Rocío Pineda Gochi, Secretaria de 
Administración y Finanzas del Legislativo. 
 
Para legislar no basta de buenas ideas: Mayela Salas  
Como parte del proceso legislativo que debe acompañar cada iniciativa presentada en el 
Congreso del Estado, la diputada local Mayela Salas, señaló que no solo basta de buenas 
ideas, sino que además, se debe dar seguimiento a cada propuesta y acercarla a la 
ciudadanía para que sea enriquecida y refleje el sentir ciudadano. En entrevista radiofónica, 
señaló el ejemplo de la iniciativa para prohibir la tauromaquia en el estado y que ha estado 
acercando a varios grupos sociales y ciudadanía en general para que la conozcan de 
primera mano y no se dejen llevar por desinformaciones de grupos políticos. 
 
Impulso familiar a través del emprendimiento 
La coordinadora del Grupo Parlamentario del PES en colaboración con la organización 
nacional ¨Soy NUA¨ trabajarán con familias michoacanas para el desarrollo de nuevas 
habilidades y oportunidades de emprendimiento que les permitan mejorar su calidad de 
vida. ¨Siempre ha habido desigualdad económica para nosotras. Por ello, queremos que 
las familias y, en especial, mujeres michoacanas tengan alternativas para tener una mejor 
economía a través de un emprendimiento que les permita seguir con sus actividades 
cotidianas y a la vez mejorar su situación¨ Comentó la diputada Luz María García. 
 
En gira por tierra caliente, Fanny Arreola hace entrega de apoyos para campesinos y 
sectores vulnerables 
En una intensa gira de trabajo por la región de tierra caliente, la diputada por el Distrito de 
Apatzingán, Fanny Arreola Pichardo hizo entrega de apoyos en beneficio de las y los 
trabajadores del campo, así como a las personas de la tercera edad y distintos sectores de 
la población. En coordinación con el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, 
el diputado federal Mauricio Prieto Gómez y su homóloga, Guillermina Ríos, visitaron 
distintos municipios de la región, en la que resolvieron distintas gestiones. 
 
Gobiernos de coalición, ruta para garantizar gobernabilidad en México: Mónica 
Valdez 
Hoy más que nunca México precisa gobiernos de coalición que permitan garantizar la 
gobernabilidad, la cual está colapsada en nuestro país, recalcó la diputada Mónica Valdez 
Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la 
LXXV Legislatura del Congreso local. La diputada por el Distrito de Zacapu consideró loable 
todo esfuerzo por caminar de manera conjunta y sumar esfuerzos, pues es la ruta que en 
estos momentos requiere el país para generar las condiciones de desarrollo que se 
requiere. 
 
Urgente contrarrestar la fuga de capital humano en el campo: Julieta Gallardo 
Es urgente contrarrestar la fuga de capital humano de nuestro campo, el cual, ante la falta 
de condiciones para el desarrollo sigue propiciando que su población opte por las urbes 
buscando mejores opciones de vida, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante 
de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Puruándiro recalcó que mientras las ciudades registran 
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incrementos constantes en su población, las zonas rurales se siguen vaciando, ya sea por 
razones económicas o de inseguridad. 
 
Reconoce trabajo de presidentes municipales Gloria Tapia 
Tras asistir a los informes de gobierno de los presidentes municipales de Ocampo, Irimbo, 
Tarímbaro y Angangueo, la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de 
Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado, reconoció el trabajo que han realizado en este primer año y convocó a seguir 
coordinando acciones para cumplir con sus planes de gobierno. La vicecoordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, se pronunció a favor de la 
transparencia y rendición de cuentas, así como el trabajo que han realizado las y los 
presidentes municipales para generar prosperidad a sus demarcaciones. 
 
Pese a ser un delito la alienación parental es un flagelo frecuente en la sociedad: 
Víctor Zurita 
Pese a ser un delito tipificado en nuestro marco normativo, la alienación parental es un 
flagelo muy recurrente en nuestra sociedad, sobre el cual es necesario hablar y combatir, 
recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena recordó que la alienación parental es la manipulación o inducción 
que un progenitor realiza hacia su hijo, mediante la desaprobación o crítica tendiente a 
producir en el menor rechazo, rencor, odio, miedo o desprecio hacia el otro progenitor. 
 
Mantendrá GPPRD paso firme en su agenda legislativa durante segundo año de 
labores: Víctor Manríquez 
El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática mantendrá paso firme en 
su agenda legislativa durante el segundo año de labores de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado, aseguró su coordinador parlamentario Víctor Manríquez González. 
El legislador apuntó que la labor de la bancada que encabeza mantendrá el sentido 
humanista que la caracterizó durante el primer año de trabajos legislativos, aunque asumirá 
también de manera decidida la responsabilidad constitucional que se le confiere al 
Legislativo en materia de fiscalización y rendición de cuentas. 
 
Opositor con carácter, fuerte y decidido es Alito Moreno; en Morena le tienen miedo: 
Hernández Peña 
“El líder nacional del PRI, Alito Moreno Cárdenas, es un opositor, con carácter, fuerte y 
decidido que no se deja intimidar ni amenazar, por eso en Morena le tienen miedo y buscan 
cómo silenciarlo, violando y pisoteando toda ley a su paso”. Así lo expresó el diputado local 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, en defensa de 
Alejandro Moreno Cárdenas, ante la solicitud de desafuero del líder nacional priista, lo cual 
no es más que una persecución política en su contra, señaló el diputado, pues lo que 
buscan es enmudecer las acusaciones de Alito sobre el desastre que tiene Morena en todo 
el territorio mexicano. 
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Truena PRD contra Fidel Calderón en defensa de Silvano Aureoles  
https://www.quadratin.com.mx/politica/truena-prd-contra-fidel-calderon-en-defensa-de-
silvano-aureoles/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/fidel-calderon-es-un-corrupto-octavio-
ocampo.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/133864-arremete-lider-del-prd-
contra-fidel-calderon-lo-acusa-de-ratero-y-corrupto.html 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo, señaló que su otrora compañero de partido, 
el ahora diputado de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, no tiene calidad moral para 
hablar mal del exgobernador Silvano Aureoles, ni fundamentos jurídicos para adelantar 
juicios penales en su contra. En rueda de prensa, y aunque no presentó pruebas de sus 
dichos, acusó a Fidel Calderón, también presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) en el Congreso de Michoacán, de inmoral, traidor, autoritario, centralista, incapaz, 
miedoso, trastornado mental, corrupto y ratero. 
 
Bravuconadas del PRD; no hay ninguna investigación en mi contra: Fidel  
https://www.quadratin.com.mx/politica/bravuconadas-del-prd-no-hay-ninguna-
investigacion-en-mi-contra-fidel/ 
El diputado Fidel Calderón, coordinador de la bancada de Morena y presidente de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) en el Congreso de Michoacán, desdeñó los 
señalamientos de inmoralidad y corrupción de Octavio Ocampo, dirigente del PRD, en su 
contra, y lo conminó a denunciar formalmente, si tiene pruebas. En entrevista con 
Quadratín, Fidel Calderón dijo desconocer el fundamento del dirigente del PRD para 
acusarlo de corrupción, opacidad en el manejo financiero y de “desvanecer” 100 millones 
de pesos desde la Jucopo, pues subrayó que al día de hoy no existe sentencia ni denuncia 
o queja alguna en su contra. “Son bravuconadas […].  No sé de dónde sacó eso, pero si 
tiene algún elemento claro que debería de actuar en consecuencia. […] Yo, al día de hoy, 
no he sido sancionado nunca por ninguna autoridad administrativa, penal, ni de ninguna 
otra área, por mi desempeño en el servicio público; nunca he sido sancionado”, dijo. 
 
El municipalismo está debilitado: PRD Michoacán 
https://indiciomich.com/el-municipalismo-esta-debilitado-prd/ 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Ocampo hizo un llamado al gobierno del estado para que a los municipios se les atienda a 
la brevedad en todos los rubros. Para el líder del Sol Azteca, los alcaldes de la alianza se 
han visto afectados por la falta de recuerdo, pues no les han entregado en tiempo y forma. 
“Necesitamos que el gobierno del estado se vea apoyando en obras, seguridad, salud, 
educación”, señaló. Ocampo Córdova, lamentó que este gobierno no tome en cuenta a los 
municipios, pues se vio reflejado en no dar la atención, y durante los informes municipales 
el mensaje y discurso que llevaron los representantes fue el mismo, hablar del gobierno 
federal. 
 
Conforma Va por México propuesta para integrar gobiernos de coalición  
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/conforma-va-por-mexico-propuesta-para-
integrar-gobiernos-de-coalicion/ 
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https://www.contramuro.com/pan-prd-y-pri-refrendan-su-unidad-y-buscaran-crear-
gobiernos-de-coalicion/ 
PAN, PRI y PRD integraron una comisión tripartita para trabajar y, eventualmente, presentar 
una propuesta de legislación secundaria que propone transitar a una forma gobierno más 
democrática e incluyente, es decir, pluraliza los gobiernos de coalición para que no solo se 
escuche una sola voz. En conferencia de prensa en conjunto, los dirigentes nacionales de 
la coalición Va Por México, Marko Cortés Mendoza, Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús 
Zambrano Grijalva, respectivamente, anunciaron su plan de trabajo cercano a la 
ciudadanía, organizaciones de la sociedad civil, expertos, especialistas, legisladores, 
incluso, de la mano de gobernadores y exgobernadores.   
 
No se ha podido tener la liquidez en cada uno de los municipios: Coordinador de 
alcaldes del PRD 
https://metapolitica.news/2022/08/17/no-se-ha-podido-tener-la-liquidez-en-cada-uno-
de-los-municipios-coordinador-de-alcaldes-del-prd/ 
A un año de haber llegado a las alcaldías, la situación no ha sido sencilla”, 
mencionó Humberto González Villagómez, presidente de Huandacareo y coordinador de 
presidentes municipales perredistas. Añadió que hasta el momento no tienen claridad de 
cuánto presupuesto les llegará para operar, además que algunas localidades, aún esperan 
recurso del fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz). Ante esta situación, hizo 
un llamado al Estado y Federación a generar más estrategias en conjunto: 
 
Se suma asociación "Por Nosotros un México Igual" a Movimiento Ciudadano 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-suma-asociaci%C3%B3n-por-nosotros-
un-m%C3%A9xico-igual-a-movimiento-ciudadano 
La asociación civil "Por Nosotros un México Igual" se estará sumando sin afiliación al partido 
Movimiento Ciudadano (MC) con la intención de aportar perfiles al instituto y hacerlo crecer 
a nivel estatal. Durante la presentación de la adhesión, Erika Magaña, representante de la 
asociación, reconoció que se trata de una suma al partido para hacer conciencia entre la 
población de seguir un instituto político diferente, además de sumarse a las actividades 
políticas con mira a un futuro de hacer que crezca el partido en número de militantes. 
 
MC Michoacán llama a la no militarización en el estado 
https://www.monitorexpresso.com/mc-michoacan-llama-a-la-no-militarizacion-en-el-
estado/ 
En rueda de prensa el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño 
Sosa, presentó la suma de ciudadanos del colectivo “Por Nosotros un México Igual” al 
proyecto de este instituto político. Durante la presentación Carreño Sosa, indicó que lo 
sucedido con el gran despliegue de corporaciones de seguridad en la capital del estado 
habla de una política errónea por lo que se opone a la militarización del país. Estimó que a 
la falta de información por parte del gobierno sobre los sucesos de este martes en Morelia, 
llevó a que la desinformación se apodara en la ciudadanía con lo que se creó alarma. 
 
Niega MC Michoacán desbandada entre sus 6 alcaldes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-mc-michoacan-desbandada-entre-sus-
6-alcaldes%ef%bf%bc/ 
El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño, negó que haya una 
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desbandada de algunos de sus alcaldes, como han afirmado medios de comunicación. 
“Tenemos seis alcaldes: de Jiquilpan, Elías Barajas; de Yurécuaro: Moisés Navarro; de 
Zináparo, Jesús Zamudio; de Áporo, Agustín Torres; de Angangueo, Gerardo Sánchez, y 
de Tuzantla, Arturo Serrato”, comentó. En entrevista con Quadratín, el dirigente estatal de 
MC, Antonio Carreño, aseguró que sus ediles se mantienen comprometidos con el partido, 
e incluso dijo que hay otros que quieren sumarse. “No hay desbandada. Es todo lo contrario: 
hemos estado trabajando no solo en fortalecer a nuestros gobiernos actuales, sino abriendo 
las puertas para que autoridades municipales que encuentren en MC que vean aquí en 
nosotros una alternativa, se sumen”, dijo.  
 
Cuenta ICTI con 34 mdp de multas a partidos para ciencia y tecnología 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/cuenta-icti-con-34-mdp-de-multas-a-
partidos-para-ciencia-y-tecnologia/ 
Se tiene lo que resta del año para utilizar un recurso extraordinario otorgado para el apoyo 
a ciencia y tecnología en el estado, y que es producto de sanciones a partidos políticos. 
Son 34 millones de pesos, sin embargo, para este año se busca ejercer por lo menos 25 de 
ellos. En una primera parte de obtención de recursos, la gestión resultó en 34 millones de 
pesos, señaló Alejandra Ochoa Zarzosa directora del Instituto de Ciencia, Tecnología e 
Innovación (ICTI) del estado, este monto se va a implementar en diferentes proyectos. 
 
Desconoce Silvano proyecto alterno de País; seguirá fortaleciendo al PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desconoce-silvano-proyecto-alterno-de-pais-
seguira-fortaleciendo-al-prd/ 
“No sé qué cosa es eso, a la fecha desconozco a que se refiere”, subrayó el perredista, 
Silvano Aureoles, tras los señalamientos en los que se le vincula impulsando un nuevo 
proyecto político denominado País. En entrevista, el exmandatario estatal reconoció que 
fue un malentendido el que se dio en el marco del primer Informe de Gobierno del presidente 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, “yo entendí que, si yo estaba recorriendo el país, 
entonces les dije que sí”. Aureoles Conejo dijo que incluso está buscando reunirse con 
organizaciones, personalidades, líderes políticos, fundadores del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), todo en búsqueda de robustecer a este instituto político rumbo a las 
elecciones de 2024.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
CEDH abre queja e investigación por los 167 que fueron detenidos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/cedh-abre-queja-e-
investigacion-por-los-167-que-fueron-detenidos/ 
Luego de la detención y  puesta a disposición de 167 comuneros integrantes de Pueblos 
Unidos, grupo considerado por el secretario de la Defensa Nacional como delincuencial,  la 
Comisión Estatal de Derechos humanos (CEDH) abrió una queja e investigación de oficio 
por los hechos. En entrevista, Marco Antonio Tinoco Álvarez, titular de la CEDH aclaró que 
el caso es revisado directamente por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) 
en el proceso de audiencia ante el Poder Judicial de la Federación. 
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Denuncian irregularidades en obras “activas” en Michoacán, que fueron pagadas por 
adelantado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/denuncian-irregularidades-en-
obras-activas-en-michoacan-que-fueron-pagadas-por-  
adelantado/ 
Pese a beneficios recibidos, diputados se echan la bolita por despidos Observadas, 
señaladas y denunciadas se encuentran las más de 450 obras públicas “activas” que 
heredó la actual administración del Gobierno de Michoacán del sexenio de Silvano Aureoles 
Conejo. En prácticamente todos los casos los proyectos fueron pagados por adelantado y 
presentan en la mayoría de los casos avances de ejecución y tiempo de apenas el 30 por 
ciento de lo planeado. En voz de José Zavala Nolasco, titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y obras Púbicas del estado de Michoacán (SCOP), lo anterior fue 
calificado como un “plan con maña” de la administración saliente por las implicaciones que 
tuvo en comprometer miles de millones de pesos durante todo el 2022. 
 
Tras detención de 9 policías de Taretan, gobernador señala “no toleraremos la 
corrupción ni la impunidad” 
https://metapolitica.news/2022/08/17/tras-detencion-de-9-policias-de-taretan-gobernador-
senala-no-toleraremos-la-corrupcion-ni-la-impunidad/ 
Luego de que este miércoles se diera a conocer la detención de 9 elementos de la Policía 
municipal de Taretan, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que en Michoacán no 
se tolerará la corrupción ni la impunidad. El mandatario confirmó que esta acción fue por la 
presunta responsabilidad de los policías en el delito de Desaparición Forzada de Personas 
y Secuestro: “Más temprano que tarde, recuperaremos la Paz en Michoacán”, finalizó 
Ramírez Bedolla. 
 
Respaldo de Bedolla al sector salud, sin precedentes en Michoacán: Carlos Torres 
Piña 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/respaldo-de-bedolla-al-sector-salud-sin-
precedentes-en-michoacan-carlos-torres-pina/ 
Durante la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, los más 
de 18 mil trabajadores y trabajadoras del sector salud han recibido un apoyo sin 
precedentes para hacer valer sus derechos laborales y avanzar en su profesionalización. 
Muestra de ellos es que para este 2022 se cubrirán pagos y prestaciones por distintos 
conceptos por más 116 millones de pesos, informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres 
Piña. “Sin distingos estamos respaldando a todas y todos los trabajadores del sector salud, 
siempre con diálogo, siendo un Gobierno de puertas abiertas tal y como lo ha instruido 
nuestro gobernador”, expresó. 
 
 
De 180 acciones por corrupción ante el Tribunal de Justicia Administrativa, hay pocas 
resoluciones, por expedientes mal integrados 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/de-180-acciones-por-corrupcion-ante-el-
tribunal-de-justicia-administrativa-hay-pocas-resoluciones-por-expedientes-mal-
integrados/ 
El Tribunal de Justicia Administrativa del Estado hasta la fecha ha recibido 90 casos en 
materia de corrupción, cantidad similar a los presentados en el 2021, sin embargo, pocos 
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han concluido en una sentencia condenatoria, debido a las deficiencias de como se integran 
los expedientes, informó el presidente de este organismo jurisdiccional, Jesús Sierra Arias. 
Las causas principales por las que se presentan estas denuncias son por desvío de 
recursos, abuso de poder o uso un uso indebido de su ejercicio. Y agregó que en materia 
de corrupción, dijo que de los asuntos que han dictaminado hasta el momento son pocos, 
lo cual atribuyó a que muchas veces no es sencillo para las autoridades que investigan 
acreditar que hay elementos de responsabilidad para los servidores públicos. 
 
Cambiarían proyecto de acceso a Villas del Pedregal, lo construido estaría mal 
proyectado: SCOP 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cambiar%C3%ADan-proyecto-de-acceso-a-villas-
del-pedregal-lo-construido-estar%C3%ADa-mal-proyectado-scop 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala 
Nolasco informó que se encuentran definiendo un posible cambio de proyecto para la 
construcción del acceso seguro al fraccionamiento Villas del Pedregal en Morelia. En 
entrevista, el funcionario estatal explicó que lo que se construyó en la zona 
aparentemente no será de utilidad, ya que no se habría proyectado de manera correcta, por 
lo que buscan ya no invertir más en el proyecto. Agregó que el contrato fue por un monto 
estimado en los 30 millones de pesos, por lo que la edificación se encuentra detenida en 
tanto se defina cuál será la ruta que se seguirá. 
 
Familias de desplazamiento forzado no pueden regresar porque les fueron quitadas 
sus propiedades: Brenda Fraga 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/familias-de-desplazamiento-forzado-no-
pueden-regresar-porque-les-fueron-quitadas-sus-propiedades-brenda-fraga/ 
La Secretaría del Migrante informó que el desplazamiento forzado continúa en Michoacán, 
pues al menos 30 personas en los últimos dos meses han tenido movilidad buscando 
refugio en Tijuana, Mexicali, o Baja California. «Hay personas que les quitaron casas o 
terrenos, las familias no tienen a dónde llegar, aún mejorando la seguridad, solo un 10% de 
las 654 encuestas han referido querer regresar», apuntó en entrevista Brenda Fraga, titular 
de Semigrante. Algunas familias han regresado una vez que la situación fue mejorada o 
solucionada, se sabe que han sido aproximadamente 45 familias en Tierra Caliente. 
 
Once áreas forestales serían declararadas zonas de restauración ambiental 
https://primeraplana.mx/archivos/887568 
Alrededor de 11 áreas forestales afectadas por incendios que se presumen intencionales 
para forzar el cambio de uso de suelo serían declaradas como zonas de restauración 
ambiental en Michoacán. De acuerdo con el secretario de Medio Ambiente, Alejandro 
Méndez López, además del cerro de El Cobrero, en la localidad de Patúan, perteneciente 
a Ziracuaretiro, se prevé la declaración como zonas de restauración ambiental de 10 
espacios más, donde se encontraron indicios de incendios intencionados, con el objetivo 
de cambiar el uso del suelo forestal a agrícola, sobre todo, para la producción de aguacate 
y frutillas. 
 
Acuerdan Bedolla y Segalmex programa contra la inflación y apoyo a productores 
michoacanos 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/acuerdan-bedolla-y-segalmex-programa-
contra-la-inflacion-y-apoyo-a-productores-michoacanos.htm 
https://acueductoonline.com/michoacan-va-programa-contra-la-inflacion/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general de Seguridad Alimentaria 
Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, establecieron un programa de apoyo a la 
economía familiar y a productores agrícolas del estado. Como parte de la estrategia de 
lucha contra la carestía e inflación, el mandatario sostuvo una reunión con el equipo 
directivo de Segalmex para convenir la compra consolidada de maíz y otros granos 
producidos en Michoacán, instalar tiendas almacenes de Liconsa-Diconsa para venta de 
canasta básica en colonias populares de zonas urbanas, suministrar despensas del DIF, 
entre otras acciones. 
 
Mañana abrirán parcialmente circulación en distribuidor vial de Mil Cumbres 
https://www.atiempo.mx/morelia/manana-abriran-parcialmente-circulacion-en-
distribuidor-vial-de-mil-cumbres/ 
 Abrirán a la circulación el sentido oriente – poniente del distribuidor vial de salida a Mil 
Cumbres este jueves 18 de agosto, según reveló el titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas de Michoacán, José Zavala Nolasco. Es decir, quienes 
vienen del Puerto de Buenavista, ya podrían subir al puente e incorporarse a la Avenida 
Acueducto para dirigirse hacia la Avenida Enrique Ramírez Miguel o hacia el Centro 
Histórico. Todo lo demás, seguirán los trabajos tanto en el túnel, en la glorieta y en el sentido 
poniente a oriente. 
 
Continúa ASM procesos de capacitación para correcta integración de cuentas 
públicas 
http://exeni.com.mx/noticia/Continua-ASM-procesos-de-capacitacion-para-correcta-
integracion-de-cuentas-publicas 
La Ley General de Contabilidad Gubernamental, establece los criterios mínimos de 
información contable y presupuestaria que deben contener las cuentas públicas de los 
ayuntamientos, por lo que resulta primordial que los conozcan y apliquen Con el fin de 
proveer a las autoridades municipales de los conocimientos necesarios para la correcta 
integración de sus cuentas públicas municipales, la Auditoría Superior de Michoacán 
continúa facilitando los procesos de capacitación en la materia. 
Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, auditor Superior de Michoacán informó que próximo 19 
de agosto arrancará el Curso Virtual sobre la Integración y Rendición de la Cuenta Pública 
Armonizada, que se realiza de manera coordinada con el Instituto para el Desarrollo 
Técnico de las Haciendas Públicas (INDETEC). 
 
Viven en pobreza más de 2 millones de michoacanos, revela Plan estatal 
https://www.quadratin.com.mx/economia/viven-en-pobreza-mas-de-2-millones-de-
michoacanos-revela-plan-estatal/ 
Atender a más de dos millones de michoacanos que viven en pobreza, requiere de un nuevo 
modelo de atención y para ello se crearán Núcleos Infantiles para el Desarrollo Social 
(Nidos), se anuncia en el Plan de Desarrollo Integral del Estado de Michoacán 2021-2027. 
El nuevo modelo surge a partir del reconocimiento de que la pobreza, violenta múltiples 
derechos humanos, ya que de acuerdo al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social, significa que tienen al menos una carencia social en: rezago educativo; 
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acceso a servicios de salud o seguridad social; alimentación; calidad y espacios de la 
vivienda; acceso a servicios básicos; e ingreso insuficiente para adquirir los bienes y 
servicios para satisfacer sus necesidades alimentarias y no alimentarias. 

 

 
MORELIA 

 
 
En septiembre, resultados para viabilidad de metrobús en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/en-septiembre-resultados-para-
viabilidad-de-metrobus-en-morelia/ 
Hacia finales del mes de septiembre o inicios de octubre el ayuntamiento de Morelia 
conocería los resultados de los estudios para evaluar la factibilidad y la viabilidad de los 
proyectos de una línea del metrobús y un segundo anillo periférico, propuestos por el 
gobierno del estado, señaló Pedro Núñez González, secretario de Desarrollo Urbano y 
Movilidad. En especial, se prevé disponer en el mediano plazo de los datos procedentes de 
la actualización del Programa Integral de Movilidad Urbana Sustentable (PIMUS), elaborado 
en 2017. Será en este momento cuando se pretende que estado y municipio valoren juntos 
la información generada para determinar viabilidad y factibilidad de los proyectos.. 
 
Gobierno municipal trabaja para mejorar la movilidad en Morelia 
https://michoacaninformativo.com/gobierno-municipal-trabaja-para-mejorar-la-movilidad-
en-morelia/ 
Porque el brillo es la suma de todos, en el gobierno municipal que encabeza el presidente 
Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad 
(SEDUM), en coordinación con IMPLAN Morelia, se trabaja con diversos sectores de la 
población para mejorar la movilidad de la ciudad y en beneficio de todas y todos los 
morelianos. Por lo anterior, este miércoles autoridades municipales sostuvieron una reunión 
con líderes transportistas para abordar temas de movilidad y trabajar en conjunto, con el fin 
de analizar la puesta en marcha de proyectos que ayudarán a lograr un mayor ordenamiento 
vial y seguridad para la ciudadanía. 
 
#Morelia CEDH Y Alfonso Ya Revisan Juntos Las Quejas Por Alcoholímetro 
https://www.changoonga.com/2022/08/17/morelia-cedh-y-alfonso-ya-revisan-juntos-las-
quejas-por-alcoholimetro/ 
Ciudadanos han presentado quejas por malos tratos en los operativos de 
alcoholímetro realizados por la Policía de Morelia, indicó el presidente de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez. “Sí tenemos 
quejas registradas, tenemos seis quejas registradas y además ya iniciamos una mesa de 
diálogo con el presidente municipal y con su Comisionado”, puntualizó durante la entrevista 
realizada este día. El Ombudsperson precisó que la aplicación del alcoholímetro está dentro 
de la Norma Oficial Mexicana, lo que se verifica es que se aplique de forma correcta en la 
capital michoacana. 
 
Morelia, sin denuncias de cambio de uso de suelo por siembra de aguacate 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-sin-denuncias-de-cambio-de-uso-
de-suelo-por-siembra-de-aguacate/ 
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Morelia no registra denuncias por el cambio ilegal de uso de suelo forestal o la instalación 
de huertas de aguacate sin permiso de la autoridad, refirió Walterio Martínez Baéz, director 
de Medio Ambiente. Expuso que entre septiembre de 2021 y agosto de 2022 no se han 
captado denuncias por la sustitución irregular de bosques por huertas frutícolas o sistemas 
productivos. Si bien se han recibido reportes de supuestas áreas forestales que han sido 
eliminadas para instalar, sobre todo, huertas de aguacate, al momento de acudir a las 
revisiones no se han detectado irregularidades. Cuestionado en torno de la existencia de 
huertas de aguacate irregulares en el Cerro del Águila, que proporciona hasta el 37 por 
ciento del agua que utiliza el municipio, Martínez Baéz indicó que se encontraron dos 
huertas, las que datan de antes del trienio 2021 a 2024.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán registra 260 casos de COVID-19 este miércoles; van 5 mil 891 en agosto 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-registra-260-casos-de-
covid-19-este-miercoles-van-5-mil-891-en-agosto/ 
Este miércoles Michoacán registró 260 casos nuevos de COVID-19 distribuidos en 46 
municipios, además de dos casos foráneos, con los cuales el estado llegó a 5 mil 891 
contagios en esta primera quincena de agosto. Morelia encabeza los municipios con más 
contagios esta última jornada, pues añadió 102 habitantes positivos al virus SARS-CoV-2, 
seguido de Uruapan, con 25 casos; Apatzingán, con 16; Zitácuaro, con 11; y Lázaro 
Cárdenas, con 10, principalmente. 
 
Bajan contagios de Covid, pero muertes se mantienen 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/133865-bajan-contagios-de-
covid-pero-muertes-se-mantienen.html 
Aún y cuando comenzaron a descender el número de contagios de Covid-19 en el estado, 
no así en las últimas horas las muertes a causa de la enfermedad. La estadística de la 
Secretaría de Salud arrojó cuatro defunciones más, ocurridas en los municipios de Buena 
Vista, La Piedad, Zitácuaro y uno foráneo. Así mismo la entidad ronda ya los 300 casos e 
incluido en días anteriores fue menor el número de contagios. Las localidades que 
continúan con mayor incidencia son Morelia, Uruapan, Zitácuaro y Lázaro Cárdenas. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Inicia distribución de más de 427 mil libros de texto a telesecundarias en Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/133859-inicia-
distribucion-de-mas-de-427-mil-libros-de-texto-a-telesecundarias-en-
michoacan.html 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) dio a conocer que comenzó la entrega de 
más de 427 mil libros de texto gratuito a todas las telesecundarias de Michoacán. En el 
marco del 57 aniversario del programa de las teleaulas que dieran paso a las 
telesecundarias en México, la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González, reiteró su 
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compromiso con las diferentes modalidades educativas, destacando que son las 
telesecundarias una forma de llegar a poblados alejados y en condiciones de pobreza. 
 
Avanza SEE en diagnóstico de escuelas en riesgo ante temporada de lluvias 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/avanza-see-en-diagnostico-de-escuelas-en-
riesgo-ante-temporada-de-lluvias/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133884-avanza-censo-
de-riesgo-de-inundacion-de-planteles-escolares-a-fin-de-tomar-acciones-de-
prevencion.html 
La temporada de lluvias aún no concluye y con ella el riesgo permanece para algunas 
escuelas de Michoacán, dada su ubicación o la cercanía con puntos de peligro, como ríos 
o drenes que pueden desbordarse. Es por ello que la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) mantiene y avanza en el censo iniciado en coordinación con otras instancias 
estatales y de Protección Civil para ubicarlas y tratar de prevenir desastres, refirió la titular 
del tema educativo en la entidad, Yarabí Ávila.  
  
Mantiene Gobierno de Michoacán interlocución con normalistas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mantiene-gobierno-de-michoacan-
interlocucion-con-normalistas/ 
El Gobierno del Estado mantiene el diálogo y atención a las y los normalistas y, de manera 
particular, acercamiento con el joven lesionado el pasado 25 de julio. Este fin de semana, 
el estudiante fue dado de alta del Hospital Regional del ISSSTE, mismo en el que su salud 
evolucionó favorablemente y por ello se trasladó a su domicilio. En ese sentido, la propia 
directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda, visitó 
al joven para reiterar el apoyo de la administración que encabeza el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. 
 
Magisterio tomará Secretaría de Finanzas y Administración el próximo jueves 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/magisterio-tomara-secretaria-de-finanzas-y-
administracion-el-proximo-jueves-8753531.html 
 Este jueves a las 9:00 horas, la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (CNTE) se manifestará en la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA). Uno de los agremiados refirió que los integrantes de los programas 
alternativos se reunirán en la dependencia para exigir pagos pendientes. La actividad podría 
estar acompañada por egresados normalistas, mismos que este miércoles se manifiestan 
en Morelia. 
 
Aplicará la SEP programa piloto en escuelas de nivel básico en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/aplicara-la-sep-programa-
piloto-en-escuelas-de-nivel-basico-en-michoacan/ 
Serán 30 escuelas de Michoacán participarán en el piloto del Nuevo Plan de Estudios de 
Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), anunciaron autoridades 
educativas federales en el evento donde se proyectó dicho plan donde se contó con la 
presencia de la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. En Michoacán y en cada 
una de las entidades se realizará una prueba piloto de dicho plan, misma que iniciará el 29 
de octubre en planteles de los niveles preescolar, primaria y secundaria; este ejercicio será 
coordinado por la SEP y contará con el apoyo de la autoridad educativa estatal. 
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En riesgo inicio de ciclo escolar, CNTE exige pago a eventuales 
https://www.contramuro.com/en-riesgo-inicio-de-ciclo-escolar-cnte-exige-pago-a-
eventuales/ 
https://moreliactiva.com/no-habra-regreso-a-clases-amaga-cnte/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/17/michoacan-advierte-cnte-azul-no-
regresaran-a-clases-si-gobierno-no-les-cumple/ 
“Hay una propuesta de no iniciar el ciclo escolar pero que apenas se está consensuando; 
en el caso de eventuales será difícil que regresen, ellos se concentrarán en Morelia para 
exigir sus derechos”. Así lo declaró el líder de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz, respecto al inicio del 
próximo ciclo escolar y la falta de pago a los maestros eventuales y/o personal de apoyo. 
El líder de la Sección XVIII, refirió que la próxima semana se tiene estimada una reunión de 
carácter tripartito, con la Federación, el Estado y el magisterio, ya que dijo, tiene que 
hacerse antes de que termine el mes de agosto para definir las acciones a realizar, pero, 
de entrada, dijo Guzmán Cruz, “sí nos vamos a movilizar” 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Es legal la detención de los 167 y se seguirá con el debido proceso, determina Juez 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/es-legal-la-detencion-de-los-167-y-se-
seguira-con-el-debido-proceso-determina-juez/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/17/michoacan-juez-declara-legal-detencion-ya-
trasladan-a-164-detenidos-a-mil-cumbres/ 
https://indiciomich.com/vinculacion-a-proceso-de-167-detenidos-en-uruapan-abona-a-la-
paz-en-michoacan-gobierno-del-estado/ 
La detención, el pasado fin de semana en la comunidad de Tiamba, de los 167 comuneros 
integrantes de Pueblos Unidos, grupo considerado por el secretario de la Defensa Nacional 
como delincuencial, "fue legal", determinó la Juez de Distrito. A casi 20 horas de audiencia 
de control, fueron presentados los testimonios de los detenidos y de las autoridades que 
participaron en el operativo. En este sentido, se determinó que la cadena de custodia hasta 
estos momentos cumple con los cánones para seguir adelante con el debido proceso. Hasta 
las 10 de la mañana de este miércoles siguen los alegatos en torno a si habrá o no 
vinculación a proceso así como las medidas cautelares. 
 
Decomisan arsenal en Buenavista 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/133862-decomisan-arsenal-en-
buenavista.html 
Soldados del Ejército Mexicano, y agentes de la Guardia Nacional y Guardia Civil 
decomisaron un arsenal en el poblado la Nopalera del Municipio de Buenavista. De acuerdo 
a un reporte, el hecho se llevó a cabo, luego de que personal de las corporaciones 
realizaban recorridos de Vigilancia y Persuasión del delito logrando incautar 6 armas largas, 
un aditamento Lanza Granadas, 39 cargadores, 1,708 cartuchos, 10 chalecos tácticos, y 5 
artefactos explosivos. El armamento fue puesto a disposición de las autoridades de la 
Fiscalía de General de Justicia. 
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Normalistas bloquean cruce de Libramiento y Periodismo, en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/normalistas-bloquean-cruce-de-libramiento-y-
periodismo-en-morelia%ef%bf%bc%ef%bf%bc/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/bloquean-con-tr%C3%A1ileres-en-libramiento-sur-
de-morelia 
https://www.atiempo.mx/destacadas/normalistas-se-burlan-de-la-cero-tolerancia-del-
gobierno-de-michoacan/ 
El paso vehicular en el Libramiento y su cruce con la avenida Periodismo, al sur de Morelia, 
se encuentra impedido este miércoles. Esto es debido a la presencia de estudiantes de 
planteles normalistas que se encuentran en dicho punto bloqueando el paso a los 
automovilistas. Para dicha actividad los quejosos retuvieron unidades de carga y los 
colocaron en la vialidad, sin que haya alguna autoridad que lo evite. Con esta presencia la 
circulación se encuentra detenida y se presenta caos, ya que hay automovilistas que 
esperan llegar a una vialidad alterna, pero es complicado, ya que estas también están 
saturadas.  
 
Morelia: fotoperiodista denuncia robo con violencia de su equipo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-fotoperiodista-denuncia-robo-con-
violencia-de-su-equipo-8755744.html 
El fotoperiodista Juan José Estrada Serafín denunció el robo con violencia de su equipo de 
trabajo por parte de presuntos escoltas en Morelia, mientras cubría el traslado de las 167 
personas detenidas en Uruapan el pasado sábado. En su perfil de Facebook el fotógrafo 
corresponsal de la agencia Cuartoscuro precisó que este miércoles, cerca de las 12 del día, 
dos presuntos escoltas lo despojaron de su equipo con lujo de violencia, una cámara Sony 
A7III. Agregó que el hurto sucedió durante la cobertura de traslado de los 167 detenidos del 
Poder Judicial al Cereso David Franco Rodríguez. 
 
Poder Judicial desahoga 120 audiencias diarias con solo 36 jueces: Magistrado 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/poder-judicial-desahoga-120-audiencias-diarias-
con-solo-36-jueces-magistrado 
El Poder Judicial de Michoacán requiere de forma importante recursos necesarios para 
poder llevar a cabo la función que desarrolla, que es la impartición de justicia, ya que se le 
han sumado tareas que antes no desempeñaba como por ejemplo el del nuevo sistema de 
justicia penal, que empezó a operar en el año 2016, señaló el Magistrado del Supremo 
Tribunal de Justicia del Estado de Michoacán, Juan Antonio Magaña de la Mora. Explicó 
que luego de que en 2008 se implementara la reforma constitucional para que en el país 
operara un nuevo sistema de justicia de oralidad con características diversas a las que se 
venían llevando a cabo en el sistema tradicional, requirió de más recursos, además de 
capacitación para el personal, no sólo del Poder Judicial sino también de la entonces 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) y la Defensoría Pública. 
 
Miembros de la UDC bloquean Avenida Lázaro Cárdenas en Morelia 
https://www.atiempo.mx/destacadas/miembros-de-la-udc-bloquean-avenida-lazaro-
cardenas-en-morelia/ 
Luego de caminar por la Avenida Lázaro Cárdenas, los integrantes de la Unión Democrática 
Campesina (UDC),bloquean la circulación de la Avenida Lázaro Cárdenas, frente al Módulo 
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de Rentas, que se encuentra en el cruce con la calle Miguel de Cervantes Saavedra. Los 
manifestantes exigen la devolución de una unidad que fue retenida según ellos de manera 
ilegal por las autoridades y que se amplíe el plazo de la fecha del REPUVE para poder 
registrar sus vehículos. No se puede circular en ambos sentidos, por lo que ya los elementos 
de la Dirección de Tránsito del Estado se encuentran en la zona agilizando el avance. 
 
Pasa En Michoacán: Apañan A 9 Polis Municipales Por Secuestro 
https://www.changoonga.com/2022/08/17/pasa-en-michoacan-apanan-a-9-polis-
municipales-por-secuestro/ 
Este miércoles en un operativo encabezado por el secretario de Seguridad Pública, General 
José Alfredo Ortega Reyes, la Guardia Civil (GC), la Fiscalía General del Estado y la 
Secretaría de la Defensa Nacional cumplimentaron orden de aprehensión en contra de 9 
policías de Taretan por su presunta responsabilidad en el delito de Desaparición Forzada 
de Personas y Secuestro. «Como resultado de los acuerdos y trabajos establecidos por 
el Grupo de Inteligencia Operativa estos días, se cumplimentó una orden de aprehensión 
en Taretan en contra de 9 elementos de la institución policíaca local por Desaparición 
Forzada de Personas y Secuestro«, detalló Ortega Reyes. 
 
Amenazados de muerte, desplazados huyen sin presentar denuncia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/amenazados-de-muerte-desplazados-huyen-sin-
presentar-denuncia/ 
La secretaria del Migrante, Brenda Fraga, reconoció que cuando hay amenazas de muerte 
de por medio, los desplazados huyen inmediatamente, sin siquiera tener la oportunidad de 
presentar denuncia ante las autoridades. Entrevistada en el marco de las conferencias 
ofrecidas por Martina Caterina, oficial legal de la Unidad de Desplazamiento Interno de la 
División de Protección Internacional de ACNUR, y Carolina Reyes, asociada principal de 
ACNUR en México, la funcionaria estatal señaló que, ante ello, la Secretaría del Migrante 
trabaja un protocolo para que desde los ayuntamientos se les brinde protección. Hay casos, 
dijo, donde la amenaza de muerte no les deja espacio ni tiempo para ir a poner las 
denuncias.  
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